

# Imanes de innovación y creadores de empleo y riqueza

## VALENCIA

**Extras.** Los parques empresariales son espacios clave para la economía de los municipios valencianos. Son los hogares de las empresas que generan empleo y contribuyen a aumentar la riqueza y a promover el crecimiento tecnológico. Su rol es capital para la reactivación económica en época postpandemia. Los recintos buscan actuar de imán de atracción a nuevas empresas para modernizarse y beneficiarse de todo lo que estas les puedan aportar. Los parques ejercen de hubs tecnológicos y gestores de un ecosistema de innovación en el que interactúan grupos de investigación y empresas. Una de sus principales labores es la de posibilitar que los desarrollos de los grupos de investigación se transformen en innovaciones en tecnologías y procesos de los que pueda beneficiarse la sociedad.

Las cinco universidades públicas –Universidad de Alicante, Universitat Jaume I de Castellón, Universidad Miguel Hernández de Elche, Universitat Politècnica de València y Universitat de València–, cuentan con sendos parques científicos: Parque Científico de Alicante, Españatec, Parque Científico de la Universidad Miguel Hernández, Ciudad Politécnica de la Innovación y Parque Científico Universidad de Valencia. Desde el año 2010, los cinco parques trabajan de forma coordinada dentro de la Red de Parques Científicos Valencianos (rePCV).

La relación universidades-parques es una simbiosis en la que ambos agentes aprovechan las sinergias que se generan durante la gestión de unos ecosistemas muy similares y ponen en marcha proyectos conjuntos. La Generalitat es conocedora de la labor e importancia de los parques y los ha identificado –junto a su red– como agentes clave dentro del ecosistema valenciano de innovación. Desde el año 2019 –a través del Instituto Valenciano de Competitividad Empresa-

rial (Ivace) y posteriormente en 2020 y 2021, también a través de la Agencia Valenciana de la Innovación (AVI)– la Generalitat ha demostrado financieramente el apoyo mencionado a los proyectos de los parques científicos. Ha permitido poner en marcha un Programa de Acción Común basado en la coor-

dinación, la colaboración y la complementariedad, a fin de maximizar su impacto en el tejido productivo de la Comunitat Valenciana.

El Parc Científic, Tecnològic i Empresarial de la Universitat Jaume I tiene una superficie edificable de 117.593,50 metros cuadrados, tres edificios construidos, un área urba-

nizada de 48.765 metros cuadrados distribuida en diferentes parcelas preparadas para instalar empresas innovadoras y centros de investigación punteros. Se trata de suelo de uso tecnológico dirigido a actividades de investigación, desarrollo e innovación y de parcelas para albergar centros de I+D+I, firmas del sector tecnológico y empresas de servicios de tecnología avanzada. Algunos de los grupos instalados en Españatec son A Punt Media, Abervian –referente en el desarrollo de la tecnología del futuro para el sector energético–, Actualmed –encargado de sistemas radiológicos de última generación– y Arker Labs –empresa de

## Pequeñas ciudades

No es descabellado concebir que los parques empresariales se alzan como pequeñas ciudades. El hecho de poseer servicios y negocios más propios de una gran urbe unido a la extensión gigantesca que presenta el recinto, lleva a concebirlos como estructuras autosuficientes. Las instalaciones del Polígono Industrial Fuente del Jarro refrendan esta tesis pues cuentan con hasta 30 locales, 25 restaurantes, gimnasio y guardería. Fuente del Jarro nació en el año 1967 y se configura como una de las concentraciones industriales más importantes de Europa además del primer dinamizador del tejido industrial de Paterna. Impresionan sus 235,24 hectáreas, una red viaria de 40 kilómetros y las más de 500 empresas integradas con una superficie media de 4.500 metros cuadrados. cada día entran y salen del polígono industrial 45.000 vehículos de diferente tipo y tonelaje. Es un área industrial diversificada donde la actividad es muy variada pues se encuentran representadas casi todas las ramas o sectores en mayor o menor proporción.

Parc Sagunt es otra realidad empresarial en forma de ciudad que ha tomado forma. Cuenta con tres millones de metros cuadrados de terreno en una superficie que está organizada para satisfacer las necesidades del mundo de la empresa. Parc Sagunt I está concebido como un espacio industrial con un enorme potencial de crecimiento económico, estructural y humano. Un conjunto de servicios desarrollados para lograr el funcionamiento óptimo de las empresas y la satisfacción y el bienestar de las personas que las componen. Las empresas instaladas pertenecen principalmente al sector logístico y de la alimentación y bebidas –su presencia en el recinto ronda el 80%– aunque también juegan su papel otros sectores como biocarburantes, madera, gestión de residuos, agroquímico, fotovoltaico, cosméticos o servicios. Se encuentran empresas como Mercadona, InletPack, Jofemesa, Grupo Arnedo, Zumavesa, Importaco, Crown Packaging o Lanutti y su inversión superará los 460 millones de euros creando 978 empleos.



Polígono Fuente del Jarro de Paterna, uno de los principales polos industriales de Valencia. LP